

# Nuestra peregrinación en Compostela

Espiritualmente hemos acompañado a la peregrinación diocesana abulense hasta el sepulcro del Apóstol evangelizador de España, íntimamente unidos a nuestro amantísimo Prelado, sintiendo en nuestro ánimo el fervor que ha inspirado los magnánimos fines de la peregrinación. Por eso seguimos con interés las informaciones que nos llegan de la estancia en Santiago de Compostela de nuestros peregrinos, que han llevado como ofrenda los más caritativos sentimientos, frutos de aquella semilla apostólica que sembrara tiempos atrás en la fertilidad de los corazones abulenses uno de los primeros discípulos del Hijo del Trueno, nuestro primer Obispo San Segundo. Imaginamos la emoción de nuestro venerable Pastor diocesano al postrarse ante el sepulcro del Maestro de los confesores de Jesucristo en España, y, tan lejos de las tierras gallegas participamos hondamente de esa misma emoción.

Porque Dios quiso escoger la nuestra de entre otras tierras españolas para semillero de excelsas virtudes, y quiso multiplicar por los méritos de sus amadores las gracias que nos es concedido ostentar con orgullo ante la faz de otros pueblos. Esto no debe servirnos sino para que nuestro celo se encienda más y más en la llama de caridad que sale del Divino Corazón, en cuyo contacto hallaron sus delicias otros corazones, como el de Santiago, San Segundo y San Pedro Bautista hasta el martirio; Santa Teresa, San Juan de la Cruz y otros que en el Camino de perfección siguieron sus huellas hasta la unión perfecta con el Amado.

Todos estos motivos han tenido presentes, sin duda, los peregrinos de Avila ante el sepulcro del Apóstol para impetrar por su intercesión las gracias y mercedes propuestas como fines generales por el Prelado de la Diócesis. Quiera Dios atenderlas para que nuestra Patria continúe alejada de la conflagración mundial; para que reine en el mundo la paz de Cristo, según las sagradas intenciones de S. S. el Papa; para que nuestra diócesis sea modelo de observancia cristiana con el Amado.

## Informe oficial sobre la llegada de Hess a Inglaterra

LONDRES, 22.—El ministro de Asuntos Exteriores británico, Eden, ha declarado hoy en los Comunes que, después de los debates, será distribuido un informe oficial con la declaración completa sobre la llegada a Inglaterra de Rudolf Hess.—EFE.

**Visje de Benes a Moscú**  
LONDRES, 23.—En relación con el viaje proyectado del presidente checoslovaco emigrado, Benes, a Moscú, sobre el cual fueron hechas hoy varias preguntas a la Cámara de los Comunes, Eden declaró: «Durante la visita de Molotov a Londres en el año último se celebraron conversaciones sobre la conclusión de acuerdos entre el Gobierno británico o el Gobierno soviético, por una parte, y uno de nuestros aliados europeos por otra, sobre disposiciones de postguerra.

Estas conversaciones tuvieron como resultado que el Gobierno británico creyó comprender que ambos Gobiernos se hallaban de acuerdo sobre que era preferible que ninguno de los dos concluyeran acuerdos de esta clase por el momento.

Cuando el Presidente Benes me habló de su proyecto de visita a Moscú para la conclusión de un acuerdo de este género, le informé, desde luego, de las discusiones que se habían sostenido con Molotov.

Poco después fui informado por Benes que su visita había sido aplazada. Sin embargo, está en curso las conversaciones entre los Gobiernos británico, soviético y checoslovaco, y espero tener la ocasión de discutir sobre este cuestión, más adelante, con Molotov, en el próximo encuentro con los representantes soviéticos y norteamericanos.—EFE.

## Los alemanes son dueños de la situación en todos los frentes de Europa. Los ingleses tendrán que afrontar el capítulo más sangriento de esta guerra

BERLIN, 22.—En todos los frentes de Europa la situación se caracteriza por el hecho de que, a pesar de las dificultades pasajeras, los alemanes son dueños de la situación, escribe el redactor militar de la agencia D. N. B., al estudiar la marcha de los acontecimientos militares. Añade el citado corresponsal que en los medios militares de la capital del Reich llama la atención la relativa calma que reina en el teatro de guerra italiano. Esta situación se explica por el hecho de que, como consecuencia de las maniobras alemanas, Eisenhower se ha visto obligado a proceder a un reagrupamiento de sus fuerzas. Las posiciones alemanas al nordeste de Salerno y en sus inmediaciones forman una eficaz barrera.

En el frente del Este los movimientos de despegue continúan afirmándose cada vez más. Esta estrategia frustra prácticamente todos los gigantescos esfuerzos que llevan realizados los soviets desde el principio de su ofensiva. En efecto, su propósito era y sigue siendo el de destruir el Ejército alemán, según los modelos que les ofrecieron las ofensivas alemanas de los años 41 y 42. La estrategia elástica de los alemanes no ha permitido a los soviets en ningún punto de los inmensos campos de batalla formar bolsa y destruir en ellas importantes contingentes del

Ejército alemán. La operación, a larga vista, del Estado Mayor alemán, que tiene como finalidad el realizar una concentración de fuerzas y un acortamiento de sus vías de comunicación, con vista a la campaña de invierno, responde a un sistema contra el que los soviets no pueden oponer más que un error enorme de sus fuerzas. Esta táctica pasará grandemente en la balanza en el momento de la decisión suprema.

La maniobra alemana al norte de Karkov parece tener una gran importancia desde el punto de vista estratégico. En este sector, donde los soviets habían comenzado a tratar con enorme fuerza el estado de nuestras defensas, con el fin de abrir una brecha en ellas, sus propósitos han acabado merced a un movimiento evasivo de los alemanes.

Respecto al discurso pronunciado por el presidente del Consejo británico en la Cámara de los Comunes, los medios políticos berlineses comparten la opinión expuesta por el mismo acerca de que los ingleses tendrán todavía que afrontar el capítulo más sangriento de esta guerra.—EFE.

**PATRONO!**  
A partir del 1.º de agosto deberán pagar a sus obreros los nuevos Subsidios acordados por Decreto de 27 de julio de 1943 (B. O. del 3-8-43).  
Consulta telefónicamente a las Delegaciones de Subsidios Familiares la cuantía de los mismos.

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13.807

PERIODICO DE LA TARDE

Jueves 23 de septiembre de 1943

Temperaturas extremas hoy en Avila.  
23 SEP 1943  
Máxima: 18,3  
Mínima: 8,1  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## Vuelven a aparecer los submarinos alemanes

### Cerca de Gibraltar hundieron cinco barcos aliados, entre ellos tres destructores

#### El octavo Ejército inglés llega a Potenza

Mirando a Italia

En el territorio italiano los aliados, sin cesar en sus bombardeos, se dedican a la tarea de reagrupar fuerzas y más fuerzas que por la mar les traen de Sicilia y África. Tan solo actúa el octavo ejército en el sur, habiendo conquistado San Cipriano, Montecorvino, Ravella, Rampagna y Potenza, situada esta ciudad a medio camino entre las costas occidental y oriental italianas y a más de 80 kilómetros de Taranto.

El alemán, una vez conseguido la reunión de todas sus fuerzas que operaban en el sur italiano y el quebrantamiento del enemigo en Salerno con las 15.000 bajas a él hechas, parece ser que continúa desprendiéndose de los anglosajones, sin que estos lo hayan impedido. Posible es que esto suceda. El repliegue alemán a otras líneas puede realizarse ahora con una facilidad que mañana tal vez no se tuviera. Bastante tarea tienen los aliados con la de ir recibiendo y colocando los «pioneros» de guerra en ese que parece va a ser un teatro importantísimo bélico. Y ahora pasemos a otra cosa muy importante.

El herrero comunista

No es cosa de novela. Es un hecho rigurosamente cierto el que vamos a referir, Dios mediante. Es un asunto todavía vivo. Dice el parte alemán recibido en nuestra redacción; el último. «Insurrectos eslovacos, de común acuerdo con comunistas, italianos y grupos de bandas llegadas de Croacia han intentado apoderarse del Poder en la parte oriental de Venecia, Istria y Eslovenia, aprovechando la traición de Badoglio». Vamos a hablar de este asunto interesantísimo. Es el medio que hoy tienen a mano los aliados para hacer lo que no hicieron cuando la capitulación de Italia.

Los aliados tienen puestos sus ojos en la región balcánica que se inicia en la costa oriental del Mar Adriático. Terminadas aquellas colosales campañas que el Reich, rápidamente, realizó conquistando Yugoslavia, quedaron algunos núcleos de esa procedencia luchando en las escabrosidades de esa nación. Las tropas del Eje han procurado exterminarlas; en gran parte lo han logrado, únicamente se salvó un capitán, el «general» Tito llamado así por la propaganda anglosajona. Este Tito que nada tiene de profesional militar y que era hasta que empezó estas andanzas un simple cerrajero, estaba huido en las montañas y al producirse el desdoblamiento italiano, aleccionado por los que en ello tienen interés, salió de su escondite, aprovechándose del general desconcertado en aquella región. «A río revuelto...»

Su salida al campo bélico

Al pie de su escondite —una especie de cueva del Maragato— estaban los suyos (¿Quiénes eran éstos? Ya los señala el alemán: las huestes de Stalin que en todas las partes existen, «la mala hierba», que mientras el mundo sea mundo, andará mezclada con el «trigo» italiano de Badoglio que personalmente y con sus armas se pusieron al lado del improvisado general y juntos todos

#### El general Marshall, jefe de las fuerzas anglo norteamericanas en «el campo de batalla del mundo»

WASHINGTON, 22.—El general Marshall ha sido elegido por Roosevelt y Churchill para ostentar el mando de las fuerzas anglo norteamericanas en el campo de batalla del mundo, según le ha afirmado un alto funcionario al miembro de la Asociación Pres de Washington, Simpson.—EFE.

se lanzaron a través de aquellas campañas rumbo al mar Adriático. Como allí no había alemanes (el coco) todo salió al principio bien y Tito montado en un gran caballo serrano, con armamento nuevo y seguido de esas inverosímiles huestes avanzó lo que quiso. De su paso por aquellos pacíficos pueblos, ya nos habla después el parte alemán.

Sus andanzas anteriores fueron horriblemente trágicas. A su debido tiempo contó el telégrafo que las huestes del cerrajero cuando se veían obligadas a huir precipitadamente por la zona yugoeslava descuartizaban los cadáveres de sus soldados muertos con el fin de no dejar la menor huella de su paso. Mujeres y niños echaban entonces sobre sus hombros los restos humanos hasta que las columnas hacían alto y daban con ello tiempo a enterrar la macabra carga.

Pues bien; estas huestes han ocupado una zona pequeña del Adriático en la que están incluidos —asi lo dicen las informaciones que poseo— dos de sus puertos más importantes y dos de las ciudades más bellas de Europa: Spalato y Regusa.

Desgraciados pueblos que vieron desfilar a través de sus amplias vías al representante del tizano de las Rusias «supremo jefe del Estado yugoeslavo», en cuyo «Estado Mayor» figuran oficiales soviéticos.

La caza de la «flera»

El cazador: el de siempre, el mil veces heroico alemán a quien parece que Dios tiene en el mundo para luchar con el predecesor del Anticristo. ¡Honor a ese soldado valiente que en la hora de ahora, se multiplica en sus máximos esfuerzos contra el soviético! Cometeríamos una injusticia magna si omitiéramos esta reflexión. Pues bien, lean el parte alemán que dice textualmente: «Tropas alemanas, apoyadas por unidades nacionales fascistas y voluntarios del país han ocupado las localidades y enlaces más importantes y han comenzado operaciones ofensivas contra los insurgentes, dedicados al robo y al saqueo».

Noticias particulares nos dicen que casi todo el terreno audezmente conquistado por Tito, incluyendo vías férreas, está ya en poder del alemán y se proceda al aniquilamiento de esas bandas peligrosas que pretendían con su acción abrir un amplio portillo por el cual los aliados asaltarán aquellos territorios con la misma facilidad que lo hicieron en otras partes merced a lo que todos sabemos. El intento era peligrosísimo para el Reich; la réplica de éste parece ser que va por el camino del éxito. Tratándose de bandas al servicio de los «sin Dios», no podemos menos de exteriorizar nuestros deseos de que el triunfo alemán contra Tito y sus secuaces sea rotundo y breve.

Prestemos atención

a lo que nos dice Londres del «barullo» en aquellas regiones.

El comunicado del «Ejército de liberación nacional de Yugoslavia», difundido por la «radio» de Yugoslavia libre, anuncia: «Una batalla encarnizada contra las formaciones alemanas se desarrolla actualmente por la conquista de la ciudad de Susak. Una gran parte de la ciudad se encuentra en manos del «Ejército de liberación». Los cañones del «Ejército de liberación» bombardean las posiciones y objetivos militares alemanes en Fiume.

En Bosnia se señalan violentos combates contra las formaciones alemanas a lo largo de la línea Bihac-Knik. En la provincia de Arizem, la ciudad de Sarajev, en el Danubio, ha sido liberada. En Eslovenia la línea Lublyana-Trieste ha sido destruida en una longitud de nueve kilómetros.—(Efe).

Lo de los submarinos

Cuando todos creíamos que estaban

«muertecitos» he aquí que «resucitan». ¡Ese Doeniz es terrible! Ahora los mandan a «manadas» y llegan cerca de Gibraltar y éste quiere, éste no quiere, metió en el fondo del mar cinco barcos aliados, de ellos tres buenos destructores; torpedeando también un frigorífico que iba bien escoltado.

Aquello del mes de no actuar pesó ya a la historia. Ya veremos si también «resucitan» todos sus antiguos triunfos.

## UN DISCURSO DEL EMBAJADOR INGLES EN ESPAÑA

### «Creo que estamos dispuestos a que EUROPA no retroceda a la edad de las tinieblas»

LONDRES.—Sir Samuel Hoare que ha hecho su tercera visita anual a Inglaterra desde que fue nombrado embajador de la Gran Bretaña en Madrid, ha pronunciado un discurso ante los electores de la circunscripción de Chelsea en Londres.

Hoare recordó las palabras de desesperanza, de duda y de temor que escuchó en 1941 y la apelación en el año último pidiendo que los aliados se apresurasen. «Este año —agregó— os traigo un mensaje muy distinto. Es el homenaje de admiración ardiente y sincera para el esfuerzo de guerra británico». Siguió diciendo que desde Madrid había seguido paso a paso las firmes muestras del espíritu continental. Se refirió a la importancia diplomática de la capital de España, lugar de encuentro de numerosos países, desde la cual he podido —dijo— seguir de cerca las numerosas fases del pensamiento continental. Destacó la admiración que causaban al mundo el esfuerzo militar británico y la unidad británica, «porque la potencia militar británica en mar, tierra y aire es hoy, relativa y absoluta, más grave en Europa que lo fue nunca en la historia de la Gran Bretaña».

Después, Hoare aludió a las fuerzas armadas del «Commonwealth» y del Imperio británico, que han venido a demostrar su unidad en la lucha por la causa común, y añadió que esta unidad, libremente realizada, ha impresionado profundamente al Continente. «La grandeza misma del Imperio británico —prosiguió— implica una alta responsabilidad. A medida que nuestra potencia aumenta, Europa está con nosotros más profundamente para que la ayudemos y guiemos en los días difíciles del porvenir. Creo que estamos resueltos a mostrarnos a la altura de nuestra gran responsabilidad y que estamos dispuestos a que Europa no retroceda a la edad de las tinieblas». Después de la vasta hecatombe actual, Europa tendrá necesidad, especialmente, de viveres y de orden. Estamos dispuestos a colaborar plenamente con nuestros aliados para conjurar el hambre y oponernos a la anarquía. Dijo también sir Samuel Hoare que si los aliados garantizan a Europa viveres y orden, es deber

## Año Santo Compostelano

Peregrinación de Avila SANTIAGO DE COMPOSTELA

22.—Con el acostumbrado ceremonial, a las doce y media de la mañana entró oficialmente en la catedral la peregrinación de la diócesis de Avila, presidida por el Obispo, doctor don Santos Moro Briz. Ofició la misa en un altar portátil ante la capilla mayor un sacerdote de la peregrinación. El Obispo de Avila hizo la ofrenda y pronunció una sentida invocación de rodillas ante la imagen del apóstol, y le contestó, en nombre del arzobispo, el doctor Clutur. Los peregrinos rezaron el Santo Rosario y otras preces de ritual para impetrar las gracias del Año Santo y por último entonaron los himnos del apóstol y de la Virgen del Pilar. (Cifra).

LONDRES.—El ministro de la Guerra, Grigg, ha declarado en los Comunes, en la contestación a una pregunta sobre los prisioneros de guerra británicos trasladados de Italia a Alemania, que según las investigaciones practicadas son unos 2.400 prisioneros, que fueron llevados al Reich inmediatamente antes de la caída de Mussolini.

«Tal medida —añadió Grigg— no constituye infracción a los preceptos del Decreto Internacional; pero no bien fué constituido el Gobierno Badoglio, le fueron hechas indicaciones para evitar el traslado a Alemania de prisioneros aliados cualesquiera. Dicho gobierno dió seguridades terminantes de que desde el 25 de julio no se había realizado ningún traslado de ese índole, y de que no se verificaría en lo sucesivo.»

Después de recordar el texto del armisticio de 3 de septiembre en el referente a los prisioneros e internados de las Naciones Unidas, el ministro declaró que los prisioneros trasladados habían sido sacados de varios campos italianos y que ignoraba qué criterio había presidido en tal selección.

«Ahora —agregó— están en campos alemanes y reciben el mismo trato que los demás británicos de aquel país, y que, aunque expresa su indignación por el traslado que les fué impuesto, no se quejan del trato que reciben.»

Dijo también Grigg que no tiene conocimiento de nuevos traslados de prisioneros desde Italia a Alemania.—EFE.

LONDRES.—Churchill ha declarado hoy en los Comunes, en respuesta a una pregunta: «Espero que lograremos celebrar la conferencia imperial a primeros del año próximo. Creemos que el objetivo inmediato importante es asegurar la reunión de todos los primeros ministros del Imperio.»—EFE.



# EL CAMPO Y LOS MERCADOS NACIONALES

Impresión de la revista «CERES»

Ha entrado el otoño y por las trazas parece que se presenta con ganas de favorecer la otoñada que tanto puede decidir en el futuro ganadero, pues cuando hay poca comida almacenada en pajares y paneras, se mira y se estima doble el que haya o no haya pasto en el otoño a fin de que la invernada y la estabulación sean lo menos largos posibles. Es indudable que cuenta trabajo llover a pesar de que todos los preparativos son de grandes lluvias; sin embargo, como han menudeado los golpes de agua, en unos sitios más que en otros, pero en todos algo; es evidente que ha de haber otoñado, pero además se ha solucionado casi totalmente el problema de los saltos de agua, ya que aun sin llover mucho, como el tiempo ha refrescado no se riega, ni las evaporaciones son grandes, porque la noche es larga y en todos los ríos ha aumentado el caudal, algunos en franca normalidad producen fuerza hidráulica.

La vendimia está en su apogeo aun en las viñas más tardías, y no terminará el mes sin que se haya rematado. La cosecha es abundante, buena, pero mejor aun que en cantidad lo es en calidad, ya que la uva en general está algo menuda, pero muy reconcentrada el grado azucarero, muy dulce.

La gente está esperando a ver si coge tempero la tierra para meterse a sembrar cuanto antes, porque sabe que sembrando temprano se acierta siempre, y «la vieja que nos lo decía, ya sembrado lo tenía».

En el campo, los que tienen viñedo, están vendimiando y metidos en labores de segar; pero quien no tiene viñas está en este instante en que no se hace labor más que preparatoria, aparte de ir a divertirse unos días a las ferias o fiestas de su región, que bien ganado se lo tiene por la ruda labor campera agotadora; se lleva el grano al Servicio o fábricas o molinos; se resuelve lo de sus cupos forzosos, para poder disponer del sobrante en granos y disfrutar del sobreprecio en el trigo; se acarrea basuras y distribuyen éstas, y si las tierras son ligeras, se emplea a labrar y a sembrar centeno, algarrobas y lentejas, para luego, en seguida que llueva bien, meterse en siembra general.

Las patatas no van bien, la gente se queja de que va a ser corta, y entre el tiempo contrario y el escarabajo, se ha reducido una enormidad la cosecha patatera en España, ya que de las zonas de mayor producción vienen quejas. Menos mal que va lloviendo y esto a las tardías las arreglará.

La remolacha no está del todo mal, hay quien la tiene muy buena, aparte de las faltas, pero quien logró al principio que uaciaras, tiene buenas plantas, sobre todo los que no han padecido falta de agua para regar. Los pozos hasta ahora no se han secado, pese a la gran sequía, pero hay que tener en cuenta que los pozos suelen estar secos al año siguiente de las sequías. De todos modos se les ve ya con poco agua.

La olivera canta victoria, parece que algo se ha mermado, pero sin embargo la cosecha va a ser grande, y no sería nada de extraño que se lograra este año una cosecha de 3 millones y medio de hectolitros de aceite, en cuyo caso, si Dios lo conserva hasta terminar la recolección, podrían sobrar cerca de un millón de hectolitros para la exportación o para sostener un stock por si al año que viene vinieran mal dadas y para aumentar los racionamientos.

TRIGOS.—Se van entregando en las fábricas con normalidad, vendiendo éstas las dificultades propias de la falta de gasolina y de transportes y la harinería va trabajando, aquellos que tienen resuelto el problema del agua o de la electricidad o de la fuerza en fin para accionar sus fábricas. Las clases de trigo que

van llegando a fábricas y paneras del Servicio son muy desiguales, en general mermadas, pero hay algunas partidas que dan casi normales los pesos específicos, y en cambio algunos lotes llegan con enorme merma, grano a mitad de granar. La desigualdad en el peso específico es tan enorme que hay trigos que llegan con 76 a 78 en algunas comarcas y en cambio otros se quedan alrededor de 60. Generalmente los granos que han resultado peor han sido los de ciclo corto, los catalanes de monte y manibos, o sea todos aquellos de siembras tardías, y en cambio los que han salido mejor granados han sido los sembrados pronto en tipos corrientes y aclimatados a cada zona. El problema de los cupos forzosos se va resolviendo poco a poco, reduciendo tipos de algunos sitios y otros quedándose el labrador sin un grano.

Es de suponer que este sistema no se volverá a implantar, aunque nos consta que se trata de que todos, grandes y chicos, disfruten del sobreprecio del cupo voluntario. Todo tiene arreglo desde el momento en que se lleva un espíritu de justicia y se desea un estímulo para aumentar la zona de cultivo triguero en la campaña próxima a comenzar, y cuyo instante decisivo para optar por la calidad de grano a sembrar, está encima, pues todos desearían hacerlo temprano, acordándose de lo que ha sucedido este año, que quien ha sembrado pronto ha cogido paja y grano y los que han sembrado tarde, poca paja y grano mermado.

CENTENO.—Estra poco centeno todavía, pero es de suponer que pronto se empiecen a adjudicar partidas para ir las mezclando poco a poco con el trigo. Galicia es la zona que mejor ha librado en centeno, pero como aquella zona va a ir mal de maíz y patatas y otros productos, es de suponer que aquel centeno no les venga mal en la actual campaña en aquella región consumidora de harinas.

GRANOS DE PIENSO.—Como se han cogido tan pocos, pocos entran, siendo los que más las algarrobas, que algo llega y según yero que otro. Pero, en fin, hablémos de los piensos libres. Las muelas o almortas están animadas, se ha operado con buena tendencia, a pesar de las dudas que ofrecen a muchos por estar libres, y sin embargo, observarse tasas en algunas provincias. Para el consumo directo van comprando en precios libres muchos ganaderos y pagan a 2,75 pesetas kilo con saco las duras y las blandas envueltas. Los altramuzos se han parado mucho, notándose baja, pues existe demasiada oferta a la venta por vagones, a 1,50 con saco en líneas extremeñas, que es donde hay más altramuzos. De ahovías hay poca oferta por 3,50 a 3,75 con saco línea de Burgos. Operaciones libres de sobrantes entre labradores, no se sabe de ninguna hasta ahora.

LEGUMBRES.—Parece que van entrando garbanzos de los cupos forzosos y algunas lentejas. De los demás aun no han empezado las entregas, ya que de alubias casi no ha comenzado la recolección de judías.

## EMPRESARIO:

Con el «Subsidio de Vejez» preparadas el bienestar de los que contribuyen a tus ganancias. De tu diligencia en la afiliación y pago de las cuotas depende la eficacia de la Ley que regula ese avance del progreso social en España.

## COLEGIO ACADEMIA LA FUENCISLA

HERMANOS MARISTAS.—SEGOVIA  
INTERNOS. — MEDIOPENSIONISTAS. — EXTERNOS  
Primera enseñanza graduada.—Bachillerato completo.  
Para reglamentos e informes:  
San Agustín, 1. Teléfono 338.—SEGOVIA

## Bálsamo de poesía

Al eximio poeta e ilustre miembro de la Real Academia Española, don Manuel Machado.

Cantor de los poemas celestiales, al conjuro de su flexible hado, va por el mundo don Manuel Machado con sus estrofas aliviando males.

Milagroso optimismo el que elabora su candenciosa lira ante las penas, rompiendo con arpegios las cadenas del infeliz, que atormentado llora.

Con sencillez inmaculada y pura, llena de dulce y apacible calma, sus versos fluyen llenos de embeleso.

Cada estrofa es un rayo que fulgura radiante luz, que desprecia el alma, al susurrar de prolongado beso.

Antonio Gil.

## Sesenta años de lucha contra el cólera

Cómo le descubrió Roberto Koch el peligroso bacilo del cólera. Su expedición a Egipto para estudiar el cólera.—El secreto del bacilo de esta enfermedad

El cólera, uno de los más temidos azotes de la humanidad, encierra en sí un gravísimo peligro debido a su repentina representación y a su tendencia a propagarse en forma gigantesca. El hombre es extraordinariamente receptible al contagio. Como foco originario del cólera hay que considerar a la India en donde aún hoy día sigue causando estragos.

En la India británica se registran por término medio anualmente 250 mil muertes producidas por el cólera. Desde la India se ha difundido el cólera en los últimos 100 años, mediante 6 pandemias consecutivas en el mundo entero causando muchas víctimas. La primera de estas pandemias tuvo lugar en el año 1817 y la sexta en el año 1923. Alemania su-

frío el cólera por última vez en los años 1892 y 1893 causando dicha enfermedad víctimas especialmente en Hamburgo, Hale, Trothay, Welling. Durante la pasada Guerra Mundial y los años siguientes a ella se extendió el cólera en Rusia. El ejército alemán, que estaba vacunado contra el cólera, fué afectado muy poco.

El cólera, que se propaga especialmente en la época calurosa, termina por lo general mortalmente. Hasta hace 60 años la humanidad se encontraba indefensa frente a la terrible enfermedad. Gracias al espíritu de investigación alemán se ha podido conocer al enemigo y encontrar medios eficaces para protegerse de él. Roberto Koch, el gran sabio alemán fué el que en 1883, esto es hace 60 años descubrió el bacilo del cólera.

El asolador efecto del cólera en la segunda mitad del siglo XIX obligó a las autoridades sanitarias de los países europeos a deliberar sobre la forma de combatir la terrible plaga. En Alemania se formó una Comisión anticolérica que para estudiar la naturaleza de la enfermedad emprendió una expedición científica, bajo la dirección de Roberto Koch, eligiendo como terreno para sus estudios diferentes focos coléricos. En 1883 llegó la expedición a Alejandría en un momento en que decrecía la epidemia. No obstante Roberto Koch pudo realizar trabajos de decisiva importancia. Estudió un gran número de cadáveres de coléricos encontrando en el intestino de los mismos microparásitos.

En aquellos casos en los que el intestino mostraba microscópicamente menores alteraciones, se encontraron bacilos en las glándulas cilíndricas de la mucosa intestinal en las que habían penetrado, originando una considerable inflamación. En los casos graves se vieron los bacilos en gran número, no limitándose a invadir las glándulas sino que se extendían a los tejidos vecinos y a las capas más profundas de la mucosa e incluso, en algunos sitios a la capa muscular del intestino.

Mediante todos estos hallazgos el estudio del cólera tuvo un gran progreso pero, según dijo Koch, aún no podía afirmarse terminantemente que dichos bacilos fueran los productores del cólera. Para demostrar esto debieron ser cultivados primeramente y probar en contigüidad en experimentos con animales.

Desde Egipto pasó la expedición a la India en donde reinaba aún el cólera. Desde Calcuta informó Roberto Koch que había logrado aislar del contenido intestestinal de un caso de cólera, los bacilos y cultivar éstos. «La cuestión de si los bacilos encontrados en el intestino colérico son los gérmenes del cólera puede ahora ser considerada como resuelta».

Estos bacilos no son completamente rectos como los restantes bacilos sino un poco encorvados, co-

## Sección religiosa

Día 24, Viernes.—Nuestra Señora de la Merced.—Santos Gerardo, ob. Andoquío, pb., Tirso, dc., Félix, P. nucio, mártires; Geremaro, ab.; Rústico, ob.

La misa y oficio divino son de Nuestra Señora de la Merced, con rito doble mayor y color blanco.

### Cultura religiosa

#### LOS ANGELES

El origen de los ángeles parece estar indicado en el primer versículo del Génesis, donde el Señor quiso darnos noticias de la creación.

Son las primicias de la obra creadora de Dios.

Cuando dijo Dios «fiat lux» pobláronse los espacios infinitos de millones y millones de ángeles. (Dice San Agustín).

En principio... al crear el Cielo, creó Dios los ángeles. Conc. de Letrán IV, Cap. Fermiler).

El estado de los ángeles había de corresponder a su excelencia suprema. Dios les constituyó en un estado de perfección natural y sobrenatural inefectible.

En la naturaleza eran el ser más próximo a Dios.

En la gracia y hábitos sobrenaturales no somos capaces de comprender la sileza a que fueron levantados.

Pero antes de darles y confirmarles en la Visión de Dios habrán de pasar por una prueba con que la merecerán.

mo usa come, adoptando la forma de una ese en los cultivos puros. Poseen movimiento propio, comportándose de igual modo que otras bacterias patógenas. Se presentan al principio de la enfermedad aumentando su número según ésta progresa y desapareciendo cuando la enfermedad termina.

Por su aspecto fué dominado el bacilo del cólera vibrión colérico. Una vez que Roberto Koch descubrió el germen se dedicó inmediatamente a estudiar las condiciones de vida y la naturaleza de este enemigo de la humanidad. Estudió el suelo, el agua, el aire, haciendo experimentos a distintas temperaturas y encontró que el calor húmedo ofrece las mejores condiciones de vida para el bacilo. Esto ya significaba una importante base. Koch indicó y ordenó el severo aislamiento de los pacientes y pudo de este modo impedir la propagación de la enfermedad, pues había visto también que los bacilos del cólera eran poco resistentes a los factores externos, tales como desecación, calor, luz solar y medios de desinfección. La fuente de infección es casi siempre el individuo enfermo. Un severo aislamiento y las rigurosas prácticas de higiene son, por lo tanto, las mejores medidas preventivas junto con la vacunación mediante suero que asegura la inmunidad contra los gérmenes que consigan penetrar en el organismo.

La enfermedad cura de forma muy variable. Ya el primer día cuando penetran los bacilos en el organismo se presentan deposiciones diarréicas junto con dolor de cabeza y falta de apetito e intensa sed. La lengua está generalmente sucia y en los casos graves además de fiebre existen intensos dolores de vientre y vómitos. En los casos gravísimos hay también calambres musculares dolorosos, los ojos y las mejillas se encuentran hundidos, la piel está fría y arrugada, las puntas de los dedos y los labios tienen una coloración azul y la voz es opaca y bronce. También en estos casos puede presentarse la curación de una forma repentina como se inició la enfermedad, registrándose casos incluso de esfermos graves que curaron en 14 días. La enfermedad una vez pasada deja inmune al organismo durante decenios.

El que Europa se encuentre hoy libre de esta plaga se debe al investigador alemán Roberto Koch que fué el primero en dar la pauta para la profilaxis y la curación de esta terrible enfermedad.

El fin de los ángeles es dar a Dios la mayor gloria posible. Para eso los ángeles son las criaturas en que mejor brillan las perfecciones divinas.

Dios es indescriptible. Dios que es la infinita belleza reunió en ellos lo más excelente de cuanto había de existir en toda la creación: la grandeza de los astros, el colorido de las flores...

Como el arco iris que se forma de millones y millones de gotitas de agua y cada una se apodera de un rayo solar y le muestra en todo su esplendor... así los ángeles llenan los espacios en redor del trono del Altísimo como un celestial arco iris. (Véase la descripción de Daniel X, 6, 8).

Por eso cuando pretendemos pintar el candor, la hermosura... no atreviéndonos a tomar por medida a Dios nos referimos a sus ángeles... Dice Santa Brígida que si viéramos un ángel en su propia hermosura egeríamos ante su excelso respirador, y que si un ángel se dejara ver en el firmamento haría parecer oscuro al Sol, como éste ocurrece a las estrellas... ¿Qué más? Cuando algún ángel se apareció a los hombres, éstos le adoraban persuadidos de ser Dios: ¡cuánta será su hermosura!

Su santidad es incomparable. Dios, que es la misma santidad, se complació en hacerla brillar de modo altísimo en los ángeles. De ellos puede afirmarse en grado eminente lo que de los hombres dice San Pablo: «La caridad se derramó en ellos por el Espíritu Santo que les fué dado». (San Agustín, ad Rom. V) pues todos los ángeles tuyeron, al principio de ser creados, el Espíritu Santo por la gracia santificante, la cual les dió el Señor al mismo tiempo que la naturaleza. ¡Cuánto más santos serán los que ya confirmados en gracia gozan de la visión beatífica!

¡Qué indignación sentirán los ángeles al oír pecar...! ¡Si Dios les permitiera, cómo castigarían...

¡Qué confusión sentiríamos si Dios nos hiciera ver a los ángeles que nos contemplan.

¡Qué confianza deben sentir los buenos con tantos amigos.

¡Si un ratero al entrar en un huerto se hallara con un ejército de centinelas...! Así el ratero está rodeado...

Su sabiduría ha de ser superior a la de todos los hombres.

Dios es la misma Sabiduría y se complació en comunicar a sus ángeles una potencia casi infinita para ver todas las cosas en la divina Esencia.

Por esto ya desde un principio conocieron a Dios y celebraron su gloria —Santo, Santo, Santo— mejor que Salomón, ni San Agustín...

Y J. C. decía de ellos: «Aquel día y hora (el del inicio) nadie le sabe, ni aun los ángeles» (Math. XXIV, 35) como diciendo: a pesar de ser las criaturas que sobrepujan en inteligencia a todos los seres creados.

Y si este don de sabiduría le tienen como condición esencial de su espiritual y purísima naturaleza, ¡cuánto más será acrecentada con la visión constante de la esencia divina que es la fuente y el mar infinito de todas las ideas y conocimientos.

F. E.

## Pensión Madrid

SAN MATEO, N.º 6,  
Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina amueblada. (Junto Metro Tribunal)  
Teléfono 26319. MADRID

## EXCLUSIVA VENTA

Por vagones de los cementos de Zumaya únicos en su género en España, sirven para toda clase de obras, mosaicos. Pedido: Felimaceda. Apartado 776. Madrid.

## ARTESANO

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te da, mediante la Obra Sindical «Artisanía», las materias primas que necesitas.



# ¿Es posible la invasión de los Balcanes?

Artículo publicado en «Berliner Borben-Zeitung», Berlín.

«El raid efectuado sobre Ploesti ha reservado a los angloamericanos, además de la sorpresa de su inesperado fracaso, la de la estrecha colaboración entre las naciones balcánicas, donde no existen ya las discutas de antes.

El sudeste europeo, con el levantamiento de su situación económica, ha experimentado un cambio ideológico. La campaña de primavera de 1941 y la guerra del Este han unido a aquellas naciones balcánicas, donde no existen ya las discutas de antes. El sudeste europeo constituye, pues, una fortaleza natural, poseyendo cuatro puertas por las cuales puede ser asaltada: La de Besarabia, cerrada hasta el Kubán por las tropas germano-romanas, y en el Mar Negro por la flota rumano-alemana; la del Bósforo y de los Dardanelos, protegida por la política turca de neutralidad; la de Salónica, que mantiene firmemente entre sus manos los alemanes, además de estar protegida por Creta y las islas del Mar Egeo, y por el Oeste, sería precisa la conquista de una gran parte de Italia.

¿Cuáles son las dificultades y las posibilidades de una invasión de los Balcanes por parte de los alemanes? Por el Sur, dicha invasión requeriría en primer término la conquista de Creta y de las más importantes islas del Mar Egeo, y por el Oeste, sería precisa la conquista de una gran parte de Italia.

## Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial de Avila  
Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de Agosto dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15, bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

**Horas de pago**  
Por la mañana, de nueve y media a una y media.

**Días de pago**  
Días 28: A todos aquellos obreros y empleados comprendidos en el sistema normal.

**Subsidio Rama de Viudedad**  
Día 29: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidarios a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe del Subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial

Ahora bien, las condiciones de un ataque contra los Balcanes son infinitamente más desfavorables que lo que ocurría en el caso de Sicilia.

Aparte de la situación política y geográfica que acabamos de describir, las naciones balcánicas que han tenido este año la más hermosa cosecha recogida desde hace sesenta años, no desean en modo alguno convertirse en teatro de una guerra que la invasión acarrearía consigo.

Además conviene tener en cuenta que una invasión no puede efectuarse en los Balcanes más que en la estación cálida.

Teniendo todas estas cosas presentes, lo más que cabe esperar es una operación de tanteo, de resultados nulos, mientras las naciones de la fortaleza balcánica permanezcan unidas. — A. I.

### CAMPESINO ESPAÑOL:

Al reglamentar el Nuevo Estado el Subsidio Familiar para la Agricultura, no quiere que se interrumpa la percepción normal del Subsidio que venías cobrando, para lo cual deberás presentar rápidamente las nuevas declaraciones de Familia para la Agricultura, que te facilitarán en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social».

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
Repaso Municipal  
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 22 de septiembre de 1943:

Premiada con 25 pesetas 1.500.059  
Premiados con 250 las 5.000.059; 5.000.159; 5.000.259; 5.000.359; 5.000.459; 5.000.559; 5.000.659; 5.000.759; 5.000.859; 5.000.959

## NOVILLADA EN Pedro Bernardo

Los novillos de Máximo Sánchez resultaron bravos y de poder. Florentino Díaz «Flores» ejecutó unas magníficas faenas de muleta y mató a los novillos de dos buenas estocadas cortando orejas y siendo ovacionado en los dos toros, estos dieron un promedio de 180 kilos.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

### SE VENDEN

en Mingorría dos casas y 21 obradas de tierra. Para tratar, con su dueño, en Avila, Bajada Don Alonso 6, Izquierdo.

# HERNIADOS

El dispositivo HERNI KUR, patentado y registrado por el doctor MUÑOZ se construye anatómicamente para cada caso bajo prescripción facultativa, siendo adaptable a cualquier edad sexo o profesión por estar exento de presiones molestas ni tirantes que mortifiquen. Casa Central: Barcelona, Rambla Centro, 11.

Para informes y encargos con prescripción de nuestros facultativos que se indican, estaremos en: BARCO DE AVILA.—Lunes, 27 de septiembre, de 10 a 1; Consultorio del Dr. Adolfo Monje, calle Iglesia, 23. PIEDRAHITA.—Martes, 28 de septiembre, de 10 a 1; Consultorio del Dr. José de la Peña, calle Hornos, 6. AVILA.—Miércoles, 29 de septiembre, de 10 a 1; Consultorio del Dr. Emilio Sierra, calle San Segundo, 28.

# La campaña italiana

### Parte alemán

BERLIN, 22.—(Comunicado alemán). «En el frente del sur de Italia no se señalan más que operaciones locales.

Insurrecciones eslovacas, de común acuerdo con comunistas italianos y grupos de bandas llegadas de Croacia, han intentado apoderarse del poder en la parte oriental de Venecia, Istria y Eslovenia, aprovechando la tracción de Badoglio. Tropas alemanas, apoyadas por unidades nacionales fascistas y voluntarios del país, han ocupado las localidades y enlaces más importantes y han comenzado operaciones ofensivas contra los insurrectos dedicados al robo y al saqueo.

En el sector del Mediterráneo la aviación ha atacado en varias ocasiones, con buen éxito, aeródromos, columnas en marcha y posiciones del enemigo, y ha destruido dos grandes líneas rápidas.

Cerca de Gibraltar nuestros submarinos han hundido tres destructores enemigos y destruido un velero de transporte y otro barco adversario; también ha sido torpedeado un buque frigorífico que navegaba fuertemente protegido.

En el mar de Tirreno, unidades de la marina de guerra han hundido un vapor del Gobierno Badoglio, con un desplazamiento de 14.500 toneladas, que trataba de pasarse al enemigo, además ha sido averiado gravemente otro gran barco, así como un dragaminas y otra pequeña unidad de guerra.

En el mar Egeo un cazasubmarino ha destruido al sumergible «Katsoni», que enarbolaba pabellón británico y ha capturado prisionera a parte de su tripulación.

### Parte aliado

ARGEL, 22.—Comunicado del

## Por primera vez se han empleado en gran escala los «comandos»

FRENTE DE SALERNO. 22. (Servicio especial Transoceánico.) (Del correspondiente de guerra enviado especial de la agencia Transoceánica, Gunther Weber).—Desde el 9 del mes corriente, en que el V ejército aliado del general Clark desembarcó en la zona de Salerno, se está librando en los apeninos napolitanos, cerca de la costa, una de las batallas más encarnizadas de esta guerra. He sido testigo de estas luchas como lo fui de las de Catania y puedo afirmar que en cuanto a encarnizamiento en Salerno se han superado las jornadas sicilianas. En la noche de campaña de la 46 división británica de infantería un jefe militar inglés escribió hace unos días: «Esta lucha es la más dura de toda la guerra.»

Los primeros días la situación del ejército del general Clark fue extraordinariamente crítica. Las divisiones blindadas alemanas realizaron un sorprendente contraataque. Los soldados alemanes, marchando a la cabeza de las columnas blindadas alemanas, infligieron al enemigo gravísimas bajas. Durante dos días apareció el campo de batalla cubierto de cadáveres enemigos.

Por vez primera los ingleses y norteamericanos han empleado en gran escala en el frente de Salerno los «comandos». Estos «comandos»

Cuartel general aliado de África de Norte: «Continúa la reorganización y el avance del V ejército. Han sido conquistadas San Cipriano, Mvatecorvino, Ravello y Campagna».

El VIII ejército ha ocupado la importante ciudad de Puteoli, situada a medio camino entre las costas occidental y oriental italiana y a más de 80 kilómetros del golfo de Taranto.

Actividad aérea: Durante la noche del 20 al 21 de septiembre, bombarderos ligeros de la aviación del noroeste de África atacaron carreteras y transportes enemigos en las zonas de batalla.

Bombarderos pesados y medios atacaron ayer puentes ferroviarios y de carreteras en Benevento, Capua y Concaño.

Aparatos Liberador de VIII ejército del Aire estadounidense, en operaciones dirigidas por el mando de la aviación del noroeste de África, han atacado las instalaciones portuarias de Liera y Bastia. Bombarderos medios operaron contra concentraciones de tropas y emplazamientos de la artillería en los campos de batalla.

Nuestros cazabombarderos atacaron también las concentraciones de tropas enemigas y los emplazamientos de artillería en la zona de batalla.

Cazabombarderos aliados han atacado los transportes adversarios, en tanto que los aviones de caza han continuado sus misiones de patrulla en la zona de combate, donde la actividad enemiga se ha desarrollado de nuevo en pequeña escala.

Ayer fueron atacadas las instalaciones portuarias de Bastia por nuestros bombarderos nocturnos.

No han regresado de estas operaciones dos de nuestros aparatos. — EFE.

# En el cabo Norte fueron derribados 21 aviones moscovitas

### Parte del Este

CUARTEL GENERAL DEL FUJER, 22.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó:

«En el frente del Este el enemigo ha renovado ayer sus ataques, concentrando sus esfuerzos en las regiones de Poltava, Rosjavi y Smolensk». Han sido paralizados sus ataques lanzados con fuerzas importantes y que trataban de lograr una penetración.

En los parajes del cabo Norte formaciones de caza y de bombardeo, en cooperación con la D. C. A. de un convoy, han derribado 21 de los 38 aviones soviéticos que atacaron dicho convoy. — EFE.

### Actual situación de la lucha

BERLIN, 22. (Del redactor militar de la agencia Transoceánica, comandante Wilhelm Mollner).—Como era de prever, los soviets han aprovechado la mejoría del tiempo en el sector sur del frente oriental para continuar sus esfuerzos ofensivos, esta vez con numerosas formaciones mecanizadas de reserva acumuladas en los centros de gravedad de la lucha. Especialmente intensa es la presión del enemigo a lo largo de la costa del mar de Azof, donde persigue una irrupción en la estapa entre el gran arco del Don y la península de Crimea. Las fuerzas alemanas tras el aniquilamiento de las columnas del ataque soviético, continuaron el lunes la arremetida bolcheviques a una distancia de varias decenas de kilómetros de la línea Melitopol-Saporoshe. Sin embargo las concentraciones de tropas en la retaguardia enemiga señalan que ésta reanudarán en breve sus ataques.

Más al norte en dirección a Dniepropetrovsk, los bolcheviques han realizado el lunes una progresión sin importancia que les ha costado graves pérdidas.

En el sector de Poltava, donde desde hace semanas se ha formado un potente bloque defensivo alemán, la situación continúa invariable. Al

sudoeste de Nerchin ha disminuido la presión enemiga en dirección a Kiev. En vez de presionar hacia Kiev los soviets, siguiendo su conocida táctica de desplazamiento de los centros de gravedad de la lucha, han pasado ahora al ataque hacia el noroeste. Intentan alcanzar Tschernigof, para abrirse de esta forma una entrada en el valle del Dniéper central. Actualmente se libran en este sector encarnizadas luchas.

Al oeste de Briansk y al este de Rostof los movimientos alemanes de desdoblamiento son los que imponen al enemigo la carrera de su progreso. Las conquistas soviéticas de terreno son mínimas.

El punto culminante de las luchas continúa en la zona de Smolensk donde los soviets atacan el sistema defensivo alemán con potentes formaciones de tanques, apoyadas por la artillería. El enemigo persigue sin duda una operación de atenuamiento. Mientras que un grupo de fuerzas soviéticas intenta desde hace días atacar a Smolensk por el sur, desde la zona de Jelja otro grupo intenta avanzar a lo largo de la autopista hacia Nezhin y el flanco norte de Smolensk. Entre tanto han comenzado a surgir efecto las contramedidas alemanas. — EFE.

### Sobre el hundimiento del «Katsoni»

BERLIN, 22.—Se conocen detalles respecto al hundimiento del submarino griego «Katsoni», que navegaba al servicio de Inglaterra, y fué echado a pique por un cazasubmarino alemán en el mar Egeo. Los últimos meses el citado sumergible atacó y hundió diferentes veleros de cabotaje griegos que contribuían al abastecimiento de la población griega. El cazasubmarino alemán arrojó varias bombas de profundidad, hasta que hubo de salir de nuevo a la superficie. Después escoró fuertemente, hasta que se hundió. Fué necesario incluso que los tripulantes alemanes lucharan con granada de mano y fusiles. Entre los tripulantes griegos navegaban también el submarino hundido un oficial y radiotelegrafista británicos. — EFE.

# Importante discurso del general Tojo

TOKIO, 22.—El general Tojo ha pronunciado un importante discurso, en el que entre otros términos dijo lo siguiente:

«Los ingleses y norteamericanos, a pesar de sus elevadas pérdidas, intentan mediante ofensivas renovadas incansablemente reducir al Imperio japonés, por lo que hay que esperar duros combates. Ha llegado el momento para que el pueblo japonés se adapte en todos los aspectos de la vida a la situación de la guerra y que intensifique su resolución y sus esfuerzos para asegurar la victoria.

El Gobierno, ante esta situación se ha visto obligado a adoptar medidas rigurosas y ponerlas inmediatamente en práctica. Primero ha asegurado una colaboración muy estrecha entre las autoridades militares supremas y la dirección del Estado. Segundo, va a crearse en el interior un frente de combate destinado a garantizar en todos los aspectos la victoria final. Lercero, van a ser adoptadas medidas diplomáticas rápidas y energicas. Finalmente, han sido previstas medidas que asegurarán un

aumento jamás visto hasta ahora en la producción de guerra y en especial de la producción de municiones y de aviones.

El primer ministro nipón examinó después las numerosas medidas adoptadas en la sesión celebrada por el Gabinete. «El Gobierno—dijo—asumirá la responsabilidad de una ejecución rápida e integral de estas medidas y dará un buen ejemplo a las masas populares. Se evitarán todos los trabajos y todas las medidas inútiles sin relación directa con la prosecución de la guerra. La movilización de la mano de obra proyectada, el empleo de los estudiantes y de todas las capas de la población constituirá una medida de importancia extraordinaria.

El Gobierno tomará asimismo la iniciativa para que sea cumplido el reforzamiento proyectado de la defensa nacional. Estos proyectos están siendo ejecutados rápidamente y pueden esperarse repercusiones directas e indirectas. — EFE.

Artesano: La Obra Sindical «Artesanía» no se limita a darte orientaciones teóricas; te proporciona también las materias primas indispensables para tu trabajo. Solicítalas en la C.N.S. o en la Casa Sindical más próxima.

## Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

A partir del día 15 de Septiembre está abierta la matrícula de Ingreso y Asignaturas en la Secretaría de esta Escuela.

Las horas de matrícula son de 19:30 a 21:00.

En la Secretaría se facilitarán cuantos datos e informes solicite el público.

El director, A. Veredas.

Durante el verano debe buscarse para el niño la habitación más fresca y ventilada de la casa.

**COMPRE USTED Calzados García**  
Martín Carramolino, 24  
(Bajada a la Posada de la Fruta)

**Clinica de Calzado**  
Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillie  
**CASA GUERRAS**  
Plaza Santa Teresa 14  
Teléfono 257

## Oposiciones: 150 plazas Protectorado Marruecos

Se admiten señoritas. 7.000 pesetas sueldo. Exámenes en enero. Instancias hasta el 10 de diciembre. Regalamos programa. No se exige título. Contestaciones contra reembolso. Diríjase a ACADEMIA MURO, Correos, 4—Madrid.



Durante los días 24, 25, 27 y 28 se efectuará un suministro de carbón a la Capital en la forma y cuantía siguiente:

MINERAL.— Cartillas familiares: Ochenta kilos (cuarenta de gruesa y cuarenta de grueso); cupón número 15 de la tarjeta de este artículo.

Colectividades: La cantidad señalada en la tarjeta contra corte del cupón número 4 de la misma.

VEGETAL.— Cartillas familiares: Veinticinco kilos; cupón número 14 de la tarjeta de este artículo.

Se recuerda al público deben retirarse de los establecimientos de Ultramarinos las nuevas cartillas de racionamiento para que su inscripción quede terminada antes del día 30 del actual en la inteligencia de que si no lo verifica en expresado plazo podrían perder el derecho a racionamiento.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López Baños.

### Regresan las camaradas del Albergue femenino del S. E. U. "El Foxón" de Vigo

Esta mañana ha regresado el grupo de camaradas de la Sección Femenina del Sindicato Español Universitario, de Avila, que han permanecido en convivencia con las de otras provincias, en el Albergue Universitario del S. E. U. que la Jefatura del Distrito de Salamanca ha instalado entre los puertos pesqueros de Cargas y Morán en la margen opuesta a la Ciudad de la famosa Ria de Vigo.

Dirigida la expedición por la señorita Pilar Martín Alonso, las camaradas bulerinas llegan altamente satisfechas de los días pasados en lugar tan propicio para obtener los salubres resultados físicos y morales que con la instalación de estos Albergues se persigue y para lo que el de Vigo reúne, en realidad, las más completas condiciones por el acierto tenido al elegir el lugar de su instalación, frondosidad de arbolado en sus paredes, su proximidad a la Ria y grandes comodidades de que está rodeado.

Compro extraordinariamente toda clase de mobiliarios, pianos y pianolas, cuadros, libros de todas clases, telas, alfombras, porcelanas, condecoraciones, objetos de arte y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta.—Preguntar por HIDALGO

## Ecós de Sociedad

De días

Mañana, festividad de Nuestra Señora de la Merced, celebrará su fiesta onomástica don Mariano Silveira; la distinguida señora del señor presidente de la Excma. Diputación, don Constantino Calleja, y profesora de francés de la Normal de maestros doña Mercedes Patiño; doña Mercedes González de Juan; la señora de Alvaro Sanfiz, y las señoritas de Gárate, Pascual, Astisfe, Alvaro Sanfiz, Martín Yagüe, de Jacinto, Soriano y de Vidal; las señoras viudas de Gárate y de Soriano.

Viajeros

Ha regresado de Madrid el excelentísimo señor conde de Torrubias con su hijo Luis.

—De Deva, la distinguida señora e hija del abogado de esta plaza, don Epifanio Rodríguez.

Han salido para Madrid, el doctor señor Alvaro Gracia y señora y el coronel de Intervención, retirado, don Enrique Estevez.

Aniversarios

Se cumple el sexto y primer aniversarios lo respectivamente de los fallecimientos de don Luis Vizueta

# EL DIARIO DE AVILA

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### SECCION FEMENINA

Mensajes de la División Azul

La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., hace saber a los familiares de los voluntarios de la División Azul:

Cabo Juan Ruiz, dice a los suyos que no se preocupe pues se encuentra perfectamente. Envía fuertes abrazos.

El voluntario Antonio Baret, con la estafeta 29908, dice a Magdalena que le continúe escribiendo como hasta ahora, pues sus cartas le animan mucho. Le envía cariñosos saludos.

El voluntario Casimiro Martín Benito, dice a sus familiares que tiene la estafeta 17451, a ella le pueden escribir siempre que quieran. Envía fuertes abrazos.

El voluntario Francisco García Peña, comunica a sus familiares y amigos que su estafeta es la 18.880. Asimismo la dice a su madrinita, pues parece que se ha olvidado de él.

El voluntario Santiago Martín González, está bien y envía abrazos a su madre y hermanos.

El voluntario Antonio Bueno Navarrete, comunica a los suyos que esta bien.

El voluntario Rogelio Cañizares, envía abrazos a su familia.

El voluntario José Antonio Suárez, envía abrazos a su familia.

Para la señorita Pilar Durán.—Su abijado Raul, le envía un saludo afectuoso.

El voluntario Angel Herriz, abraza a sus padres y saluda a su novia.

El sargento Luis Lázaro Araujo, saluda cariñosamente a su amiguita «Pili» y abraza a su familia.

### Jefatura Provincial de Sanidad

Lucha antipalúdica

A partir del día 30 del presente mes, cesarán en su funcionamiento todos los Dispensarios Antipalúdicos de esta provincia.

Desde esa fecha, se suministrará medicación antipalúdica por las Farmacias que tengan existencia, mediante receta especial de tóxicos expedida por cualquier médico, residente o no en la provincia; quedando suprimido el visado e intervención de las autoridades sanitarias.

El jefe provincial de Sanidad, Eustaquio González.

### Frutería San Millán

Advertencia a los comerciantes e industriales sujetos al pago del impuesto de consumo de lujo

Como consecuencia de los trabajos que se están llevando a cabo para la celebración de los conciertos con los gremios a efectos del pago del impuesto, algunos comerciantes han disminuido los pedidos de tickets que venían haciendo periódicamente originándose con ello una insuficiencia de los mismos para el consumo normal, lo que se traduce en fraude de la Renta y en responsabilidades graves de los interesados. Con el fin de evitar esta anomalía se advierte lo siguiente:

- 1.º Hasta que se comunique oficialmente la fecha en que empezarán a regir los conciertos, seguirán los comerciantes provistos de tickets en la misma forma y cuantía en que vienen haciéndolo en la actualidad.
- 2.º La Inspección girará visitas extraordinarias a aquellos establecimientos que acusen baja en la adquisición de tickets.
- 3.º Las existencias de tickets que pudieran tener los comerciantes al comenzar el concierto se les admitirán como efectivo metálico al satisfacer el importe de la primera mensualidad.

PERDIDA reloj de pulsera de señora en la calle de San Esteban. Se gratificará su devolución en San Esteban, 13.

Serás buen patriota si compras CIMA máquina de coser y bordar.

### Colegio de San Juan de la Cruz

CURSO DE TECNICA MERCANTIL. Asignaturas: Cálculo mercantil. Contabilidad comercial. Economía política. Legislación mercantil. Profesores: Don Antonio Manzanares, don José Núñez. Horas de clase de ocho a diez.—Abierta matrícula.

## C. N. S.

### Sindicato Vertical de Ganadería

SECCION PIENSOS

En los días 24 y 25 del actual se distribuirá un cupo de salvados para el ganado vacuno lechero establecido dentro del término municipal de esta localidad, ganado vacuno destinado al transporte y ganado de la misma especie que encontrándose establecido fuera del límite señalado anteriormente contribuyan sus dueños con el cincuenta por ciento de la producción láctea al abastecimiento de esta capital de este artículo.

El delegado provincial del Sindicato.

VENDO coche Hispano 32 H. P., gasógeno, 7 cubiertas buen estado. Razón: Luis Alvarez, Carretera Nueva, n.º 20.

### Piensa en tu ancianidad

obre, procuradote una renta; para ello basta gestionar que tu empresario pague las cuotas del Subsidio de Vejez. Si no te atreves a decirselo a él, acude al Instituto Nacional de Previsión.

### Registro Civil

Día 22 de septiembre. Nacimientos. José Francisco Jiménez Ubeda, (Ramón y Cajal, núm. 7).

### La vendimia en Sabadell es próspera

SABADELL, 22.—Tocan a su fin las tareas de la vendimia en esta ciudad, que habían sido suspendidas a causa de la lluvia caída recientemente. En toda la comarca la vendimia ha sido extremadamente próspera, cosechándose de un 75 a un 99 por 100 más que los años anteriores. Entre los payeses de la comarca reina gran alegría, pues además de la excelente vendimia, las lluvias de estos días han salvado las cosechas.

### Frutería San Millán

### Regresa de Madrid el jefe superior de Policía

BARCELONA, 22.—Terminado su descanso, ha regresado de Madrid el jefe superior de Policía, coronel Asenal, que fué recibido en la estación por jefes y oficiales de la Policía Armada.

Inmediatamente se posesionó de su cargo.—(Cifra).

### Movimiento de barcos en Alicante

ALICANTE, 22.—Procedente de Aruba (Venezuela) y escala entró en el puerto el petrolero de la Campsa «Campana», de la matrícula de Bilbao, con 6.500 toneladas de gasolina y gas-oil, y de Saffi (Marruecos francés) el «Candina», con 500 toneladas de superfosfatos. Las operaciones de descarga han comenzado seguidamente. Entró también el vapor «Ebro» de Canarias, que trae 600 toneladas de plátanos.—(Cifra).

### MACARIO DE DIOS Y DE DIOS

MÉDICO. Partos y enfermedades de la mujer. Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6. Vallespín, 3, principal (Censura sanitaria núm. 942)

EL TEMPORAL EN TODA ESPAÑA

## Sobre Navarra descarga una violentísima tormenta

### La ciudad de Tafalla quedó totalmente inundada

VARIOS RIOS DESBORDADOS Y LLUVIAS TORRENCIALES

PAMPLONA.—Durante las últimas veinticuatro horas ha caído en toda la provincia de Navarra una verdadera tromba de agua. En la capital ha descargado una enorme tempestad con estrepitosas descargas eléctricas. A última hora se reciben noticias de los efectos de este temporal en la provincia. Los daños en algunos puntos han sido muy considerables, singularmente en Tafalla, donde en la madrugada última llovió en cantidad como jamás se conoció. Toda la ciudad ha quedado inundada. Numerosas tapias, tejados, enseres, animales, garados, árboles, maderas y mil objetos menudos han sido derribados o arrastrados por la corriente. Al penetrar el agua en los bajos de las casas hasta una altura que pasaba de metro y medio en muchas de ellas ha causado verdaderas catástrofes. Como ejemplo se cita el caso de la fábrica de calzados de Armendáiz, donde las pérdidas se calculan que sobrepasan del millón de pesetas. Gran número de comercios calculan sus daños entre docientos y doscientos cincuenta mil pesetas. Estas cifras muestran los terribles efectos de la inundación. El pueblo estero ha estado varias horas cubierto por las aguas.

El Gobernador y otras autoridades acudieron a Tafalla para hacerse cargo sobre el terreno del volumen de los daños y tomar inmediatamente las oportunas medidas de socorro.

Como nota curiosa se da la de varios cerdos que se han salvado permaneciendo sobre las copas de los árboles.—CIFRA.

Algunas carreteras interceptadas

TUDELA.—Se conocen nuevos detalles de la tormenta que ha descargado en la parte alta de Navarra.

### GALLEGO

(Ex cortador de Jesús Jiménez) ULTIMAS NOVEDADES Reyes Católicos, 6. Avila

### «Rumania y Alemania luchan juntas para salvaguardar a los Estados europeos del bolchevismo»

BUCAREST.—El ministro de Obras Públicas y Comunicaciones, en una alocución pronunciada en la recepción ofrecida en honor del ministro de Comunicaciones del Reich, doctor Dormmueller ha puesto de relieve los estrechos lazos de amistad que unen a Rumania con Alemania.

«Rumania y Alemania—dijo—se oponen al bolchevismo, que amenaza la civilización y la existencia de los Estados europeos. Por esta razón luchan juntas en la guerra actual, y con el fin de salvaguardar su existencia y su independencia».

El ministro de Comunicaciones del Reich ha efectuado, acompañado de su colega rumano, un viaje por la región petrolífera del valle de Prahova. Después se trasladó a Sinala y Brasso.—EFE.

En la comarca comprendida entre Torres del Río y Los Arcos el granizo llegó a pesar 125 gramos y causó graves daños en los viñedos. Por varias partes la carretera ha quedado interceptada.

En Estella derrumbó la tapia de los Padres Capuchinos en una gran extensión. Todos los coches que volvían de la corrida de Logroño tuvieron que estar dos horas parados en un punto de la carretera, hasta que de Estella llegaron auxilios. No ha habido que lamentar desgracias personales; en cambio los daños materiales se calculan en dos millones de pesetas.

El río Ega ha experimentado una crecida de metro y medio sobre su nivel normal. Los campos se han convertido en lagunas, especialmente entre Estella y Tafalla, donde la tormenta descargó con más intensidad.

En Tafalla se desbordó el río Cidacos, inundándose todos los comercios de la parte baja. Varias casas se han derrumbado. Las comunicaciones quedaron cortadas durante varias horas.

En Olite el agua arrastró más de 400 cabezas de ganado.

El tiempo tiende a mejorarse y la temperatura es agradable.—CIFRA.

La tormenta produce daños de consideración

PAMPLONA.—Llegan nuevas noticias de los pueblos de la provincia que han estado incomunicados a causa del temporal de agua descargado en la madrugada pasada.

En Olite, los daños causados por las lluvias son muy importantes. Han perecido ahogados rebaños enteros de ganado menor, y las huertas y los campos han quedado arrasados. No se tiene noticia de haber ocurrido en ninguna parte desgracia personal alguna.

En la región de Estella también se han registrado daños de consideración, singularmente en el ganado, huertas y flacas. Continúa lloviendo en la capital y provincia con ligeras interrupciones. La temperatura ha bajado sensiblemente. Las comunicaciones ferroviarias y por carretera han quedado interrumpidas algunas horas en varios puntos. (Cifra).

Desprendimiento de tierras entre las estaciones de Lodosa y Alcanadre

LOGROÑO.—Entre las estaciones de Lodosa y Alcanadre se ha registrado como consecuencia de las grandes lluvias de la noche un desprendimiento de tierras que ha interceptado la vía veinticuatro horas. Cerca de las ocho de la noche de hoy ha llegado el primer tren de los que había detenido. No ha habido desgracias personales.—CIFRA.

En toda España... reina temporal de lluvias con caracteres diversos en las distintas regiones.

### Trabajador Agrícola:

Pide en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical, «Previsión Social» los nuevos modelos de Declaraciones de Familia, y así no se interrumpirá el pago del Subsidio Familiar que venís percibiendo para ayuda de tus cargas familiares.

ALMACEN DE Almendras - Avellanas - Cacahuets :-: CASA ALDA :-: SAN SEGUNDO, 9